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Résumé :  

Cette communication s’intéresse aux pratiques d’accès aux ressources numériques ouvertes, en prenant 

l’exemple des publications scientifiques des centres de recherche. Cet accès doit tenir compte en effet, des 

représentations liées aux types de documents particuliers à indexer et elles doivent aussi des profils et des 

pratiques informationnelles des utilisateurs-acteurs. Nous prendrons à titre d’exemple le cas de la mise en valeur 

des publications scientifiques du Centre de Recherche de l’IAE de l’Université Jean-Moulin Lyon 3 dans le 

domaine des sciences de gestion. Nous situant au sein du paradigme « acteur » et à la limite des courants de 

recherche des « pratiques informationnelles » (Information behaviour) & de la « recherche d’information » 

(information retrieval), nous cherchons à élaborer une méthodologie de conception de système de navigation 

plus proche des pratiques et des usages des chercheurs et jeunes chercheurs. Après avoir rappelé les principaux 

modèles de recherche d’information médiatisée et ses enjeux, nous proposons l’emploi d’un cadre théorique et 

méthodologique pour analyser les pratiques des jeunes chercheurs en situation réelle utilisant ce moteur de 

recherche, et permettre d’améliorer l’accès à ce dernier.  

Abstract :  

This communication deals with information behavior and access of electronic resources, such as research centre 

scientific publications. This search engines should be adapted to various type of scientific documents and social 

practices of researchers. We take into example the scientific publications of the IAE Research Centre from Lyon 

3 University for the management fields. Using the actor paradigm, we develop a specific theoretical and 

methodological approach between the Information behavior and Information retrieval approaches for design new 

search engines more useful for researchers, which take into account the information seeking and use process. 

After explaining Information Seeking Models on the web, we propose a theoretical and methodological 

framework in order to analyze young researcher practices using search engines. And we hope to develop better 

access to this search engines. 


